

3 octubre 2024

Año 2, No. 451

 @antenanoticias

 @antenanoticias

 @antenanoticiasgdl

 @antenanoticias



Diario  
**antena**  
**noticias**

www.antenanoticias.com.mx



Página 3

# Estrenan ciclovía en Puerto Vallarta

El gobernador Enrique Alfaro supervisó la entrega de las laterales del boulevard Francisco Medina Ascencio, en Puerto Vallarta, una obra de 5.43 kilómetros que incluye una ciclovía y beneficiará a entre 5 y 8 mil usuarios. Con una inversión de casi 329 millones de pesos, esta infraestructura integra movilidad peatonal, ciclo movilidad y mejoras viales. Alfaro destacó que la obra, iniciada durante la administración de Arturo Dávalos, era crucial para el municipio y refuerza la apuesta por la movilidad no motorizada, transformando la imagen urbana y recuperando espacios públicos. Durante el evento, también se informó sobre la conclusión de las laterales poniente y oriente, y se resaltaron las mejoras en pavimentación, banquetas, redes hidrosanitarias y alumbrado.

## Plantea Lemus secretaría de búsqueda de personas

Pablo Lemus Navarro, gobernador electo de Jalisco, presentó ante el Congreso del Estado una propuesta para reformar la Ley Orgánica del Poder Ejecutivo, con

el fin de implementar una nueva estrategia de seguridad y búsqueda de personas. Entre las principales iniciativas está la creación de la Secretaría de Inteligencia y

Búsqueda de Personas, que tendrá a su cargo el C5 Escudo Urbano y el Instituto Jalisciense de Ciencias Forenses, además de contar con una Dirección de Búsqueda que coordinará las acciones de diversas dependencias. Lemus subrayó la importancia de mejorar la atención a los colectivos y familiares de personas desaparecidas, comprometiéndose a crear una Fiscalía Especializada con mayor autonomía y recursos. Lemus también propuso la creación de la Secretaría de Desarrollo Energético Sustentable y una serie de reformas para mejorar la estructura del gobierno estatal.



Página 4



## LO TIENTA BOCA

Aun sin que lo confirmen ni equipo ni entrenador, parece que el futuro de Fernando Gago está decidido. El estratega argentino habría mostrado su intención de irse a Boca Juniors y en las próximas horas quedaría desvinculado de Chivas. Trascendió que partiría tras jugar el clásico tapatiño frente a Atlas.

## PARABÓLICA



“Lemus ganó bien”. Ayer le contábamos que andaba por estas tierras el periodista **Federico Arreola**, pues vino a impartir una conferencia invitado por la asociación Confío en México. Durante su intervención, el también economista reconoció el triunfo de **Pablo Lemus** como gobernador de Jalisco y rechazó que existan elementos para anular la elección en la entidad, incluso dijo que sería un crimen democrático si así ocurriera. Además, reveló que de acuerdo con las estadísticas de su empresa encuestadora, al principio de la campaña la candidata de Morena, **Claudia Delgadillo**, era quien aparecía como ganadora, pero al final se cayó y al que se marcaba ganador era al abanderado de Movimiento Ciudadano. El anfitrión de esta ponencia, **Salvador Cosío**, le hizo segunda al contertulio y también se pronunció porque se reconozca lo antes posible el triunfo de Lemus como gobernador. Por cierto, durante esta misma charla, Cosío Gaona reconoció que la agrupación a su cargo no apoyó la candidatura de **Claudia Sheinbaum**, pero sería incongruente desear que le vaya mal.

**Políticas públicas para mipymes.** Con la intención de atender reflexiones y experiencias que permitan la generación de políticas públicas a favor de las micro, pequeñas y medianas empresas (mipymes), el ITESO acogerá este jueves 3 y mañana 4 de octubre la XXII Conferencia Internacional de la Asociación Mexicana de Centros para el Desarrollo de la Pequeña Empresa (AMCDPE). El campus universitario y la Casa ITESO Clavigero serán las sedes de talleres, conferencias, conversatorios y de la asamblea anual de la AMCDPE, cuya labor principal es apoyar a profesionales e instituciones para que tengan capacitación y recursos para apoyar las mipymes. La AMCDPE es una asociación civil que surgió a mediados de la década de los 2000 como una iniciativa de instituciones como la Universidad Veracruzana y la Universidad de Monterrey, con el fin de que el modelo de los SBDC en Estados Unidos fuera referencia ante el requerimiento de elementos prácticos para apoyar a las pequeñas empresas.

**Sudáfrica, mercado estratégico del Tequila.** El Consejo Regulador del Tequila (CRT) informó que fue renovado el registro del Tequila como Marca de Certificación en Sudáfrica, país que se ha convertido en un mercado estratégico para la bebida nacional. Este registro fue obtenido por primera vez el 18 de agosto de 2004, y ahora está cumpliendo 20 años de protección en ese país. ¡Enhorabuena!

**Amonesta ITEI a futurista.** Durante sesión ordinaria del ITEI, el Pleno resolvió un total de 142 expedientes, de entre los cuales destacan dos amonestaciones públicas a **Susana de la Rosa Hernández**, en su carácter de Presidenta del partido político Futuro; dichas sanciones fueron por no publicar información fundamental en la Plataforma Nacional de Transparencia.

# Asume Monserrat Arroyo presidencia del DIF en El Salto



**M**onserrat Arroyo Farías asumió la presidencia del Sistema DIF en El Salto, durante una ceremonia a la que acudieron autoridades y ciudadanos. En su discurso, destacó la importancia de las familias como pilar de la sociedad y agradeció a su madre -la alcaldesa María Elena Farías-, por ser su guía y enseñanza. También reafirmó su compromiso de ayudar a las familias más vulnerables, a los adultos mayores, niños y personas con discapacidad. Entre sus principales propuestas, resaltó la creación de una dirección enfocada en la protección de los animales, haciendo de su administración pionera en este ámbito.



## Promete oposición responsable en Zapopan

Óscar Santos Rizo, coordinador de los regidores del PRI en Zapopan, destacó que el partido siempre busca la gobernabilidad y prioriza el bienestar de la ciudadanía. Señaló que acompañarán al presidente municipal, Juan José Frangie, en las iniciativas de beneficio social, y cuando detecten omisiones o actos de corrupción, harán críti-

cas constructivas acompañadas de propuestas para solucionarlas. El edil enfatizó el papel del PRI como un partido maduro y facilitador en favor de la sociedad. Santos Rizo también mencionó que próximamente presentarán la agenda de la fracción priista, que reflejará las necesidades recogidas durante la campaña electoral.



**Antena Noticias**  
**Contacto:**  
**33-127-051-63**  
**antenanoticias@gmail.com**

[www.antenanoticias.com.mx](http://www.antenanoticias.com.mx)

 @antenanoticias  
 @antenanoticias  
 @antenanoticiasgdl  
 @antenanoticias

# Alfaro entrega rehabilitación del boulevard Francisco Medina Ascencio en Vallarta

**E**n un recorrido a bordo de una bicicleta el gobernador del estado, Enrique Alfaro Ramírez, supervisó la entrega de las laterales del boulevard Francisco Medina Ascencio, en Puerto Vallarta. La obra, que cuenta con una ciclovía, tiene una longitud de alrededor de 5.43 kilómetros; tuvo una inversión de casi 329 millones de pesos y beneficiará entre 5 y 8 mil usuarios.

“Nos da un enorme gusto poder el día de hoy estar haciendo este recorrido por la ciclovía de la avenida Medina Ascencio, como la inauguración de esta obra que nos llevó tiempo, que fue muy complicada, que inició en el gobierno de Arturo Dávalos, como una gestión que él hizo y como una propuesta que puso sobre la mesa pensando en que rehabilitar las laterales era, por supuesto, una obra de una gran necesidad para la operación vial del municipio, pero que cuando nos hizo la propuesta nosotros decidimos ir un paso más allá y plantear un modelo de infraestructura integral, de movilidad peatonal, de ciclo-movilidad, y que hoy que la entregamos, ya totalmente terminada”, indicó Alfaro.

El alcalde Luis Munguía y el titular de la Secretaría de Infraestructura y Obra Pública (SIOP), David Zamora Bueno,



acudieron a la entrega, donde se informó que las laterales poniente y oriente quedaron concluidas con 2.75 km y 2.68 km, respectivamente. Entre los alcances de la obra destacan la terracerías y la base, pavimentación con concreto estampado, ciclovía segregada, banquetas y arbolado, cenefas, redes hidrosanitarias, alumbrado, bocas de tormenta y cruces seguros, cuenta con una sección vial promedio de 9.60 metros, dos carriles de ciclovía segregada y banquetas amplias, accesibles y seguras.

Puerto Vallarta apuesta por la movilidad no motorizada y brinda una alternativa a los locales y turistas transformando la imagen urbana y recuperando espacios públicos, explicó el mandatario estatal, quien destacó, existe una opción más para desplazarse por el puerto turístico, aunado a un sistema de transporte con prepago electrónico y recién modernizando en sus unidades.

Alfaro precisó que con el presidente municipal entrante, Luis Munguía, se establece-

rán las agendas para la última etapa de la administración, con reuniones en las estará presente Pablo Lemus, gobernador electo.

“Contentos de poder entregar esta obra a Luis Munguía y reafirmar el compromiso de que vamos a seguir trabajando los dos meses que me quedan a mí como gobernador, para, junto con el gobernador electo Lemus, plantear una agenda de futuro y lo que va hacer en los próximos años y ayudarlo en todo lo que se necesita”, puntualizó.

Luis Munguía destacó que esto activa la red de ciclovías y fomenta el cuidado del medio ambiente y la salud física de las personas. Durante la toma de protesta de la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, se planteó retomar el proyecto del Puente Federación, por lo que los gobernadores de Nayarit y Jalisco conversaron al respecto.

“Una buena noticia que traemos de la toma de protesta ayer, es que la presidenta Sheinbaum, va a retomar el proyecto del Puente Federación, lo anunció ayer, platiqué ayer con el gobernador de Nayarit, con el doctor Navarro, quedamos de hacer una reunión también en la que invitaremos al gobernador electo, Lemus, para que ya se vayan poniendo de acuerdo de cómo se van sumar esfuerzos y poder concretar un pendiente de este sexenio del Gobierno Federal que era ese puente interestatal y que mucha falta le hace a Puerto Vallarta”, concluyó Enrique Alfaro.

Por su parte, Arturo Dávalos, exalcalde de Puerto Vallarta, recorrió la ciclovía junto a los funcionarios estatales y municipales, para luego precisar que los vallartenses se merecen tener calles dignas y alumbrado público.

## Se reúnen con empresarios para hablar del futuro de Vallarta

Durante su gira de trabajo por la costa de Jalisco, el gobernador del estado, Enrique Alfaro Ramírez, se reunió con empresarios de Puerto Vallarta para dialogar sobre el futuro del Comité del Fideicomiso de Puerto Vallarta y la Asociación de Hoteles de Puerto Vallarta, en relación a la agenda turística y económica. También se perfiló la continuidad del gobernador electo Pablo Lemus y del nuevo presidente municipal, Luis Munguía. El gobernador expresó que el encuentro sirvió para agradecer el apoyo de

los empresarios durante su gobierno y concluir el cierre de la administración.

“Queremos ver, sobretodo, para poder luego platicar con el gobernador electo Lemus, hablar sobre el futuro del Fideicomiso, de infraestructura, porque como ustedes saben, ahora ya lo presidente un empresario de Vallarta, queremos que sean ellos los que lleven las decisiones y la conducción de esta herramienta tan potente, tan importante para desarrollar infraestructura y para promocionar el destino turístico. Voy a platicar con ellos



sobre eso y agradecerles, es una reunión de agradecimiento, de despedida también, ya estoy cerrando mi ciclo y ver

qué otros temas salen para perfilar una agenda de trabajo coordinada con Luis, con Pablo, para priorizar proyectos”, subrayó el mandatario estatal.

Alfaro Ramírez reconoció la importancia del trabajo que realizan las empresarias y empresarios del municipio costero a través del Fideicomiso y la Asociación de Hoteles de Puerto Vallarta, que en conjunto con el Gobierno de Jalisco y la alcaldía, detonaron las cifras de visitantes, ocupación hotelera, promoción, derrama económica y cultural en los últimos años.

# Lemus presenta estrategia de seguridad y búsqueda de personas

**P**ablo Lemus Navarro, gobernador electo de Jalisco, acudió al Congreso del Estado para presentar a la fracción de Movimiento Ciudadano su propuesta para desarrollar una nueva estrategia de seguridad y búsqueda de personas. En el proyecto de reforma a la Ley Orgánica del Poder Ejecutivo se plantea la creación de la Secretaría de Inteligencia y Búsqueda de Personas, así como la Policía Estatal de Caminos. La propuesta fue firmada por las y los diputados emecistas, quienes presentaron la iniciativa en la Oficina de Partes del Congreso.

“La estrategia que hemos diseñado ha sido construida a partir del diálogo, el análisis y la colaboración con familiares, colectivos, expertas y expertos en el tema de seguridad”, afirmó el gobernador electo.

Con la reforma, los Organismos Públicos Descentralizados C5 Escudo Urbano y el Instituto Jalisciense de Ciencias Forenses estarán a cargo de la Secretaría de Inteligencia y Búsqueda de Personas (SIBP), la cual contará con una Dirección de Búsqueda, que tendrá la tarea de articular las acciones



de distintas dependencias relacionadas con la problemática.

“Tenemos que pagar una deuda histórica con la localización de sus familiares, pero tenemos que dar una atención mucho más especializada, más cercana con los colectivos y familiares de víctimas”, subrayó.

Asimismo, la Ley de Personas Desaparecidas del Estado de Jalisco se reformará para crear la figura de Secretariado Técnico del Comité Coordinador del Sistema Estatal

de Búsqueda, que será sostenido por la Secretaría de Inteligencia y Búsqueda de Personas.

Durante su visita al recinto legislativo, Lemus Navarro, acudió a la fracción parlamentaria del PRI y con el legislador de Morena, Tomás Vázquez Vigil, quien preside la Comisión de Seguridad y Justicia del Congreso Estatal, para ahondar sobre las reformas a la Ley Orgánica del Poder Ejecutivo.

Lemus Navarro anunció que presentará al Congreso del Es-

tado la propuesta para que la Fiscalía de Personas Desaparecidas se convierta en una Fiscalía Especializada, con autonomía y recursos suficientes, una vez que asuma la gubernatura. Además adelantó que en el paquete presupuestal de 2025, se incluirán recursos para mejorar las instalaciones regionales, en las que se atiende a quienes están en búsqueda de sus seres queridos, y aseguró que mantendrá un diálogo permanente con los co-

lectivos y familiares de personas desaparecidas para evaluar la estrategia y proponer mejoras.

Lemus Navarro también planteó crear la Secretaría de Desarrollo Energético Sustentable, que estará adscrita a la Coordinación de Crecimiento y Desarrollo Económico; reformar la Ley de la Fiscalía del Estado para cambiar el nombre de las fiscalías a vicefiscalías; agrupar las Unidades Regionales de Servicios Estatales (UNIRSE) en la Secretaría General de Gobierno; sectorizar el DIF Jalisco a la Coordinación de Desarrollo Social, y designar la titularidad de la Junta de Gobierno del DIF Jalisco desde el Ejecutivo.

Finalmente, el gobernador electo plantea que los combatientes forestales que actualmente están adscritos a la Secretaría de Medio Ambiente y Desarrollo Territorial (Semadet), pasen a la Unidad Estatal de Protección Civil y Bomberos.

Con las modificaciones proyectadas, Pablo Lemus Navarro busca consolidar una administración pública más eficiente, moderna y preparada para enfrentar los retos actuales en materia de seguridad, justicia y desarrollo energético.

## Comunidad indígena de Ayotitlán pide la presencia de la presidenta de México

En el marco del reconocimiento “Flor de la Sierra”, Rafaela Justo Elías, lideresa de la población nahua, anunció que el Consejo de Ancianos de Ayotitlán, de Cuautitlán de García Barragán, busca que la nueva presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, acuda a visitar al pueblo originario y permita exponer algunas necesidades y retos de la comunidad, ubicada en la Sierra de Manantlán, entre los límites de Jalisco y Colima.

Esta es una de las poblaciones indígenas más grandes y ancestrales, y cuenta con más de 13 mil habitantes. Su territorio nunca ha sido visitado por presidentes de México, y en él han fallecido, en menos de tres décadas, más de 200 comuneros por la violencia y defensa de la tierra en contra de mineras y de particulares dedicados a la extracción ilegal de ma-

dera, quienes poco a poco se han apropiado del territorio.

Hace tres siglos, cuando su extensión superaba las 430 mil hectáreas, esa zona era conocida como “República de Indios”, pero actualmente su territorio alcanza apenas las 30 mil hectáreas.

La solicitud se realizó ante más de 150 personas, en su mayoría estudiantes de las preparatorias de la región de Manantlán y padres de familia que salieron de la sierra para acudir a la ceremonia donde fueron reconocidos cinco liderazgos que han contribuido a la defensa de ese pueblo originario.

La directora de la División de Estudios Históricos y Humanos del CUCSH de la UdeG y exrectora del Centro Universitario de la Costa Sur, Lilia Óliver Sánchez, destacó la labor humanista de Rafaela Justo, enfocada en el rescate de la tradición

y de la cosmovisión de la cultura ancestral de los pueblos originarios de la Sierra de Manantlán.

Rafaela Justo, es abogada e ingeniera agrónoma, fue comandada por su abuelo Isidoro Justo, para iniciar una revolución a favor de su pueblo, pero sin usar armas según recuerda la propia Rafaela. Es reconocida por muchos de los nahuas como la “Rigoberta Menchú de Jalisco”

Ella misma exhortó al alumnado indígena a no dejar de estudiar y aprovechar las oportunidades que hay en la sierra desde hace 30 años, gracias a la Universidad de Guadalajara y a la Red Universitaria de Jalisco. En el evento, el padre Tomás Bobadilla, uno de los grandes defensores de la identidad, la cultura y los derechos humanos del pueblo nahua, también fue reconocido.



# Se coordinan para partido entre la Selección Mexicana y la Selección A de Estados Unidos

La Selección Mexicana de Fútbol regresa a territorio tapatío después de 14 años de ausencia, para enfrentarse a la Selección A de Estados Unidos el próximo 15 de octubre en el Estadio Akron. Este partido ha generado expectativa entre la afición, por lo que las autoridades buscan garantizar la integridad de las y los asistentes.

Los tres órdenes de gobierno federal, estatal y municipal, junto con las autoridades deportivas, realizaron una reunión encabezada por el secretario general de Gobierno, Enrique Ibarra Pedroza y el coordinador de Gabinete Económico, Xavier Orendain de Obeso, donde se planificó un operativo integral que contará

con la participación de fuerzas policiales, protección civil, cuerpos de emergencia y personal del ámbito deportivo.

Este esfuerzo conjunto tiene el objetivo de prevenir cualquier incidente y asegurar el desarrollo del evento en un ambiente seguro, garantizando el disfrute de todas y todos los asistentes.

Durante las reuniones se ponderó la vigilancia de las intermediaciones del Estadio Akron y principales vías de acceso, el despliegue de personal de seguridad pública en puntos estratégicos dentro y fuera del estadio, controles de acceso rigurosos y la implementación de medidas para evitar la introducción de objetos peligrosos.

También se instó a la afición a colaborar con las autoridades, respetando las normas establecidas y manteniendo un comportamiento cívico que promueva la convivencia pacífica entre las y los asistentes. Se recomienda llegar con tiempo para evitar aglomeraciones y estar atentos a las indicaciones del personal de seguridad.

## Chicharito responde a las críticas

El máximo goleador de la Selección Mexicana, Javier "Chicharito" Hernández, afirmó que aunque no anote otro tanto, eso no va a cambiar su carrera como jugador.

"Imaginémonos que no hago ningún gol más con Chivas y me retiro en un año, que no va a pasar. Eso no va a quitar nada de la carrera que tengo, no cambiará el pasado", expresó en un video en redes sociales.

Chicharito está lejos de su mejor nivel, y ha sido evidente en los 290 minutos jugados, tanto en el Apertura de fútbol mexicano, como en el Clausura. El atacante es considerado como uno de los mejores futbolistas mexicanos de la historia, con buenas actuaciones en el Manchester United, de la Liga Premier; el Real Madrid, de LaLiga; el Bayer Leverkusen, de

la Bundesliga; el West Ham, de la Premier, el Sevilla, de LaLiga; y Los Angeles Galaxy, de la MLS, sin embargo, por su poco aporte al Guadalajara ha recibido crítica de los medios.

"No estoy en contra de ellos, solamente pensamos diferente y la prensa no me conoce por más que ellos crean. Necesitan vender y lo que más sigue vendiendo es la polémica", dijo.

El futbolista tapatío aceptó que no está en su mejor momento de forma, pero elogió cómo ha crecido el equipo.

"Chivas llegó a una semifinal en mi primer torneo y yo no andaba al 100. Las cosas individualmente van a mejorar futbolísticamente, estoy seguro", concluyó.

Javier Chicharito Hernández firmó con Chivas, equipo con el que debutó en primera división.



Fernando Valenzuela se va a alejar de la cabina de transmisión de la radio de los Dodgers por el resto de la temporada para enfocarse en su salud. Él y su familia verdaderamente aprecian el amor y el apoyo de los aficionados. Él va a hacer todo lo posible para regresar en la temporada del 2025. Su familia ha pedido privacidad durante este tiempo.



## Por motivos de salud Valenzuela deja las transmisiones de los Dodgers

El legendario lanzador mexicano Fernando Valenzuela dejará las transmisiones de los juegos del equipo en lo que resta de la temporada por motivos de salud, confirmó el equipo de Los Angeles Dodgers, en un comunicado publicado en sus redes sociales, donde destacó que lo espera para el próximo año.

"Fernando Valenzuela se va a alejar de la cabina de transmisión de la radio de los Dodgers por el resto de la temporada para enfocarse en su salud", explicaron, añadiendo que su familia

solicitó privacidad durante el tiempo en el que se encuentre ausente.

El periodista David Faitelson anunció que Valenzuela se encontraba hospitalizado en un hospital de California, y precisó que su familia quería mantener en sigilo una supuesta enfermedad.

El año pasado, los Dodgers retiraron el número 34 de Fernando Toro Valenzuela, considerado el mejor beisbolista mexicano de la historia. El número estaba podado en el césped del jardín central y pintado de blanco en la parte posterior del montículo del inmueble.